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В середине прошлой недели в Администрации УМР прошло заседание коллегии, на
котором подробно был рассмотрен вопрос состояния и перспектив дошкольного
образования в Угличском районе.

  

Докладывала по этому вопросу заместитель начальника Управления образования
Администрации УМР М.В. ЯКОВЛЕВА. В своем выступлении Марина Викторовна
обрисовала перспективы дошкольного образования в Угличском районе в разных
сферах его жизни.      

  

Новый детский садик «Умка»

  

Важной вехой для дошкольного образования Угличского района стало строительство 
нового детского сада в микрорайоне «Мирный». Сегодня он на завершающей стадии
строительства. Контроль за этим систематически осуществляется не только
Управлением архитектуры, градостроительства и инвестиций района, но и лично Главой
района С.В. МАКЛАКОВЫМ. Ввод детского сада в эксплуатацию планируется в конце
года. Предоставление мест в этом учреждении будет происходить поэтапно в течение
весны 2015 года. Новому детскому саду присвоены № 20 и название «Умка».

  

Нормативные акты
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За период с 2012 по 2014 годы произошли значительные  изменения в нормативной базе
предоставления услуги по дошкольному образованию (более 20 документов принято
только на федеральном уровне). Эти нормативные акты привели к существенным, а
порой и кардинальным переменам в работе дошкольных учреждений.

  

В частности, дошкольное образование впервые приобрело статус уровня общего
образования, был принят Федеральный государственный образовательный стандарт
(ФГОС) дошкольного образования, регламентирующий требования к выпускникам
дошкольных учреждений и требующий комплекса мер по его внедрению, начиная от
основных образовательных программ и заканчивая перестройкой работы в рамках
образовательного процесса. Также в соответствии с Указом Президента РФ № 599  от
07.05.2012 с 01.01.2016 года услуга по дошкольному образованию должна быть
предоставлена всем детям в возрасте с 3-х лет. Появились дополнительные
возможности приема детей в дошкольные учреждения. Кроме того, введено
разграничение ответственности за финансирование пребывания детей в дошкольных
учреждениях: образовательную деятельность финансирует Ярославская область,
присмотр и уход – родители, содержание имущества – район.

  

Что такое эффективный контракт?

  

В 2015 году со всеми сотрудниками дошкольных учреждений будут заключены
эффективные контракты. Именно они обеспечат зависимость уровня оплаты труда от
эффективности работы каждого педагога. Эффективные контракты позволят
реализовать, к примеру, следующие цели:

  

- среднемесячная заработная плата педагогических работников в дошкольном
образовании должна соответствовать среднемесячной заработной плате
педагогических работников школ;

  

- повышение квалификации педагогических работников дошкольного образования
должно проходить раз в три года, а не раз в пять лет, как это было раньше;
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и многое другое.

  

Об очередях в цифрах

  

По состоянию на  1 ноября  в  очереди в УМР стоят: до 7 лет – 973 ребенка, из них в
городе – 877, в селе – 96.

  

Необходимость в услуге по дошкольному образованию (желаемый год поступления в
садик – 2014 и ранее) – 380 детей, из них в городе – 350, в сельской местности – 30.

  

Для увеличения доступности дошкольного образования в течение последних двух лет
была проделана существенная работа. Во-первых, это уже упоминавшееся в начале
строительство детского сада № 20 «Умка» в микрорайоне «Мирный». Следующей весной
он сможет принять 220 детей (в том числе 60 в возрасте до 3-х лет). Во-вторых, в рамках
областной целевой программы «Доступность дошкольного образования Ярославской
области» в 2016-2017 годы заключен контракт на проектирование второго аналогичного
детского сада в микрорайоне «Мирный»-2 у дома №14, и уже объявлены торги на
выполнение строительных работ.

  

Эти меры существенно упростят вопрос обеспечения доступности дошкольного
образования с 3-х лет, а проблема с предоставлением мест в дошкольных учреждениях
для детей младшего возраста сохранится. В связи с этим Администрацией района
проработан вопрос о строительстве нового здания на территории детского сада №9
«Березка» на 60 мест – проведена предпроектная работа, собрана
исходно-разрешительная документация, получены технические условия. Кроме того,
получено свидетельство о государственной регистрации права на земельный участок
для строительства детского сада на 140 мест по ул. 9 Января у д. 18. Там также
проведена предпроектная работа, получены технические условия теплоснабжения,
телефонизации, получено свидетельство о государственной регистрации права на
земельный участок для строительства детского сада. Но строительство этих объектов
возможно только в случае продления срока действия областной целевой программы
«Доступность дошкольного образования Ярославской области» в 2016-2017 годы.

  

Параллельно с этим будет продолжена работа по включению строительства
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дошкольных учреждений в сельской местности в областную целевую программу
«Развитие агропромышленного комплекса и сельских территорий Ярославской области»
(новое здание дошкольной группы МОУ Заозерская СОШ и здание дошкольной группы
МОУ Маймерская ООШ).

  

Показатель эффективности

  

В заключение доклада М.В. ЯКОВЛЕВА выразила мысль, что об эффективности работы
Управления ни что не скажет лучше, чем достижения детей и педагогов, а этих
достижений немало. Ведь воспитанники дошкольных учреждений выступают на
муниципальных творческих конкурсах, а учреждения и педагоги выходят на
региональный и межрегиональный уровень. Активно идет процесс информатизации
дошкольного образования – 100% дошкольных учреждений имеют свои сайты, часть из
них отмечена в качестве призеров муниципального конкурса сайтов, реализуется
патриотическое воспитание посредством проектов, методических разработок, конкурсов
для детей и родителей. И это – лишь малая часть списка достижений, который можно
зачитывать долго и с гордостью.

  

После доклада…

  

Когда доклад был выслушан, а вопросы по нему прокомментированы, Глава района
предложил заведующим детских садиков высказываться по существующим проблемам. В
основном озвученные вопросы касались поврежденных кровель, требующих ремонта,
проблем с отоплением, разваливающихся от старости рам. Вопрос каждого
выступившего с жалобой и предложением Глава района Сергей Валерьевич записал на
проработку.

  

- Сразу говорю, чтобы было понятно, - пояснил он, - это не значит, что сейчас записали,
а прямо завтра все сделали. Я сейчас эти все вопросы проработаю, потом снова вас всех
соберу и тогда каждому по его вопросам четко отвечу.

  

Александр ГЛАДЫШЕВ , фото автора
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